
会 議 録 

会 議 名 令和２年度第２回男女共同参画推進委員会 会議内容（概要） 

開 催 日 令和 2年 12 月 21 日（月） 会議時間 14：00～15：45 

場   所 香美市立ふれあい交流センター １階 多目的室 

参 加 者 推進委員６名、事務局２名 

欠 席 者 委員４名 

 

１．開会 

 

２．会長あいさつ 

 

３．議事 

 （１）啓発事業について 

議長 事務局から説明を。 

事務局 今年度は啓発事業の計画を立てづらかった。１月に生涯学習振興課と共催で女性の人権をテー

マとした学習会を予定している。 

 （２）香美市男女共同参画計画の改定について 

議長 説明を。 

事務局 今回の改定に合わせ、女性活躍推進計画を策定し盛り込んだ。 

議長 ページ毎の読み上げを。 

委員 前回の改定時は５つの柱が分かりにくいので現行の様に図化した。今回も誰が見ても見やすい様

に。 

議長 今回、イラストはどこに頼む？ 

委員 文字ばかりよりは、イラスト入りの方が見やすいが、今よりは小さくても良いのでは？ 

事務局 フリーイラストで、業者に挿絵を頼む。ページ数の関係を考慮しつつ、柱は図化する。 

議長 新しく追加事項等はないか？ 

事務局 大きく変わるところは無い様に思う。 

委員 正式は、保育園？保育所？ 

委員 正式は保育所だと思われるが、香美市では保育園が使われている。 

委員 市では通称「保育園」、市の計画なので「園」で良い気はする。改定にあたり、内容を変える意見

は今までに出ていない？言葉の変化があれば変えた方が良い。 

事務局 意見は出ていない。このあとパブリックコメントの予定をしている。 

委員 「進路教育」ではなく「キャリア教育」を使っているが、進路教育の方が分かりやすいか？ 

事務局 市で使われている言葉に変更する。 

委員 「正しい男女平等の」は何が正しいのか？正解があるのかと悩むが、他の言葉はないか？ 

事務局 「男女平等の」に変更する。 

議長 カッコ内に「資料を配布します」とあるが、配布してきた経緯はないか？また新しい資料を作成

し配布することとなるか？ 



委員 カッコ内の文章は要らないのでは？機会や方法は様々ある中で、資料配布についてのみ細かく書

かなくても良いと思う。 

事務局 啓発方法は様々で資料配布に限定していないので、カッコ内の文章を除けた表現に訂正する。 

事務局 モデル事務所の設置を推進、という内容は消させて頂きたい。 

議長 「介護予防」とは、介護を予防するという意味か？ 

委員 地域全体で行う意味と捉えたが、国が言う支え合いの意味か？ 

委員 注釈を入れては？ 

委員 介護は女性に重きが置かれていたことがあったが、今は地域で支え合いましょうと言われる。こ

こでは「介護・介護予防」という表現は無い方が良いのでは？入れるならば注釈も要る。 

委員 地域の支え合う「介護予防」で良いのでは。 

委員 「女性活動の支援」の意味は？ 

議長 各種統計のページの「女性のみの自主防災組織」と関連するのでは。 

委員 女性のみの自主防災組織は、男女共同参画に必要か？ 

委員 災害時に男性目線だけでなく女性目線の必要性は言われているが、女性のみの自主防災組織とい

うのは防災計画等に書かれている言葉？ 

委員 統計に書かれていれば、必要だから書かれている様に見える。女性を含む自主防災組織であれば

解る。 

委員 防災計画等に記載されていなければ、「女性のみの自主防災組織」を除けて良いのでは。 

事務局 「自主防災組織数」は本計画には関連しないように思う。 

議長 各種統計の自主防災組織数はカットする。 

委員 香美市男女共同参画行動計画のページは見やすく囲い等をして。 

委員 前同様に「モデル事業所の設置を推進し、女性の人材育成の支援」は省いては。 

委員 行動計画から後のページは資料で、計画の最後に行動計画が付くという感じか？現行は調査結果

の後に行動計画となっている。 

事務局 現行はページの関係でその流れになったのではないだろうか。 

委員 調査のまとめとして調査結果の後に行動計画を載せた様に思う。 

議長 行動計画の配置については、見開きの関係も考慮し調査結果の前後どちらかとする。 

調査結果のグラフはもう少し見やすくならないか。 

委員 性別の「無回答」は「性別不明」に変更を。前回調査と比較が無ければ、前回調査実施時期等の掲

載は不要と思う。 

事務局 訂正する。グラフの見易さについては、業者に頼める範囲で変更する。現行に掲載のある男女

共同参画のながれは、国、県の計画には掲載されているが、市町村では掲載しないところもあったため、

今回から省いてかまわないか？  

議長 男女共同参画のながれについてはカットとする。 

 

（３）その他 

事務局 次回は、感染症対策のため書面決議で開催してよろしいか？ 

議長 書面決議とする。 


